

# LA OPINIÓN

DIARIO POLÍTICO DE AVISOS Y NOTICIAS

Este periódico se publica todos los días excepto los lunes. Los siguientes á festivos medio número. En caso necesario se publicará suplemento. En Tarragona 175 pesetas al mes y 5 trimestre.—En los demás puntos 6 pesetas trimestre.—Ultramar 10 pesetas y Extrangero 15 pesetas.—Un número suelto 10 céntimos.—Pago adelantado.

Año XXIII

TARRAGONA: Jueves 25 de Febrero de 1897

Núm. 48

## DE AYER A HOY

Algún fatídico comentarista de la campaña de Cuba, adversario implacable del general Weyler, acecha todas las ocasiones y utiliza los más nimios pretextos para declamar constantemente contra el sistema de guerra que emplea nuestro Ejército, y para sembrar en el espíritu público desconfianzas y temores absolutamente injustificados.

Digan cuanto quieran los apasionados, tercios y sombríos agoreros de desventuras que han tomado sobre sí la causa del pesimismo como medio de maltratar al general Weyler, de combatir al Gobierno y de inquietar al país, no podrán demostrar jamás que en el espacio de poco más de un año que aquel caudillo se halla al frente de las tropas nada se ha adelantado, como pretenden, en el dominio de la rebeldía y en el camino de la total pacificación de la Isla.

De los aciagos días en que las negradas de Maceo y las partidas de Gómez recorrieron todo el Occidente, del Jatibonío al Cubo de San Antonio, asaltando poblados, destruyendo haciendas, incendiando sembrados, atrincherándose en maniguales y montañas, acampando en la proximidad de las ciudades y amenazando la capital misma, ante cuyos muros se hacían disparos y se cometían frecuentes depredaciones; de aquellos días en que los voluntarios se apercebían á la defensa de la Habana, y los vecinos de ciudades y villas llevaban una existencia puramente militar y los negocios estaban absolutamente paralizados y los ingenios á merced del enemigo y las ricas vegas sirviendo de seguro campamento á los rebeldes, cuando no circulaban trenes, ni había líneas telegráficas, ni existían más comunicaciones en el interior que las establecidas por las columnas en sus marchas, á la hora presente hay, por fortuna, tan gran diferencia, que inútilmente se esforzará en negarla quien por ceguera ó por malicia la desconozca, pues la opinión pública no tiene venda en los ojos ni trabas en el entendimiento para dejar de advertirla y de comprobarla.

Nunca dijo el general Weyler que fuera obra de un instante la terminación de la campaña; nadie tampoco afirmó en ningún tiempo que las guerras de partidarios no se prolonguen semanas y meses, después de una oficial pacificación, á expensas de núcleos intransigentes que se guarecen en lo inextricable del bosque ó en la abrupta impracticable sierra.

El general Weyler se comprometió espontáneamente, á su salida de la Península, á reducir la insurrección durante la seca en que ahora nos hallamos, á las provincias orientales, y á dejar, por consiguiente, pacificado el territorio desde la trocha del Júcaro hasta el Cabo de San Antonio, extensión que comprende Las Villas, Matanzas, Habana y Pinar del Rio.

¿Terminó acaso el plazo por Weyler señalado? ¿Entienden sus sañudos censores que no esté pacificada una provincia mientras haya en ella un grupo de insurrectos armados?

¿Ignoran tal vez que después del Zanjón quedaron partidas y hubo encuentros por espacio de muchos meses; que después de la guerra china ocurrió lo propio, y que en la provincia de la Habana vivió y merodeó más de diez años, hasta estallar la actual insurrección, una partida de secues-

tradores, capitaneada por Manuel García, el titulado *Rey de los campos de Cuba*, que esquivó la persecución de guerrillas y tropas, y á quien no pudieron capturar por ningún procedimiento los gobernadores generales, uno de los cuales fué Polavieja, desde 1890 á 1892?

Pues si recuerdan esto, si piensan que pacificar es restablecer la normalidad de la vida en el campo cubano, destruir los grandes núcleos rebeldes, empujarlos á Oriente, no dejar en el centro partida alguna de consideración, dividir el territorio en zonas, el Ejército en columnas con radio fijo para que su acción remate la obra pacificadora, reanudar el trabajo en los poblados, restaurar la tranquilidad en las grandes ciudades, lograr que los centrales produzcan azúcar y que de las vegas se extraiga tabaco, hacer permanentes las comunicaciones telegráficas, postales y ferroviarias y no dejar recursos en el monte para la vida de los rebeldes, forzosamente han de convenir en que todo esto lo viene realizando con gran éxito el general Weyler, y lo dejará completamente acabado, hasta la trocha del Júcaro, por lo menos antes de que se inicie el periodo de lluvias.

¿Que esto no es así? Nadie tiene derecho á ponerlo en duda, porque contra las informaciones sospechosas que circulan está el testimonio de millares de soldados y vecinos de Cuba que constantemente escriben á la Península corroborando el testimonio oficial.

En último término, el plazo no es ya largo, y pronto se sabrá si proceden de buena fe los que afirman que estamos siempre lo mismo, ó si decimos verdad los que oponemos que hay un abismo de ayer á hoy.

## LA INSURRECCION EN FILIPINAS

Madrid 23.

El *Heraldo* recibe de su corresponsal en Manila importantes noticias de la campaña en la provincia de Cavite.

Ayer, de madrugada, unos grupos rebeldes atacaron al favor de la niebla, las avanzadas de Silang.

Fuó rechazado el enemigo, y perseguido en un espacio de cuatro kilómetros, haciéndosele 121 muertos.

Nuestras bajas fueron de 4 oficiales y 17 soldados heridos, y 3 soldados muertos.

—Las baterías de mar y tierra siguen cañoneando las posiciones de los rebeldes sobre el Zapate y las costas de Bacoor, cuyas trincheras presentan notables defectos.

—Están preparando para nuestras tropas unas trincheras móviles montadas sobre carros blindados de hierro.

—Se asegura que el mismo Aguinaldo dirigió la defensa de Silang.

—La viuda de Rizal reside en Imus.

—Se ha sabido que el párroco de Silang, que es un indigena, hizo fuego sobre las tropas, huyendo luego con los rebeldes.

Se encarga de la iglesia de la población un capellán castrense.

—Los rebeldes atacaron á Silang hasta con lantacas, durando el fuego dos horas. Tuvimos al sargento Porqueras y cuatro soldados muertos, y heridos los tenientes Bayo, Fuentes, Borrero y 16 soldados.

Fuó rescatado el soldado José Martín Arias, transportado en seguida á Calamba, donde le ha sido amputada una pierna.

—La provincia de Pangasinan ha ingre-

sado 400 000 pesos, producto de la recaudación de los tributos.

## LA INSURRECCION EN CUBA

Madrid 23.

Hay pocas noticias de la guerra.

Los últimos despachos recibidos de la Habana dicen que en varios encuentros que han tenido lugar en varias provincias de la isla, el enemigo ha sufrido 36 bajas y 2 prisioneros.

Por nuestra parte, hay que lamentar la muerte del teniente de Chiclina don Santos García.

—Según las noticias de la Habana, el dentista don Ricardo Ruiz murió en la cárcel de Guanabacoa el 17 del actual, y luego empezaron á hacer correr los enemigos de España que le había hecho matar el coronel Fonsdeviela.

El dentista fué preso por creérsele cómplice del cabecilla Aranguren en el descarrilamiento del tren de Guanabacoa á Regla.

Según el parte del general segundo cabo, el preso murió de congestión cerebral.

El cónsul de los Estados Unidos en la Habana reclamó el cadáver, que la fué entregado, y lo reconoció un médico que acompañaba al propio cónsul.

El general Lee nada dijo hasta el 21 por la tarde, en que formuló una reclamación, alegando que el cadáver presentaba una contusión en la cabeza, que pudo ser causa determinante de la conmoción cerebral.

El general marqués de Ahumada ha dispuesto abrir una información.

El ministro de la Guerra ha pedido por el cable nuevos datos á la Habana.

Parece que tiene también solicitada una información el Gobierno de los Estados Unidos.

—Anoche, en el Consejo de ministros, se me dice que se encargó el de Estado de contestar á las reclamaciones del Gabinete de Washington.

Los que simpatizan con la insurrección procuran suscitar la zozobra en España, con motivo de acercarse la toma de posesión del nuevo presidente de la Unión norteamericana.

El secretario de Estado de Washington ha negado rotundamente que haya pensado el Gabinete en destacar barco alguno de guerra á las aguas de Cuba.

—El *Herald* publica despachos de Cuba, en los que dice que al llegar el general Weyler á Santa Clara salieron á recibirle varias comisiones, á las que manifestó que iba á terminar la guerra, pero no á intervenir en ningún asunto político.

Añade que hablando de las reformas, dijo que el gobierno las ha hecho públicas y que están en poder del Consejo de Estado, dependiendo su implantación del éxito de nuestras armas.

El citado periódico dice que el general fué muy bien recibido en Santa Clara, donde le esperaban varias músicas, habiéndose dado vivas á Weyler, á España y al ejército. En las calles se habían levantado varios arcos de triunfo.

Dice también que varios corresponsales de periódicos norteamericanos visitaron al general y que éste les preguntó si en el trayecto desde la Habana hasta allí habían encontrado algún insurrecto.

—No—contestaron los periodistas. —Pues yo tampoco—dijo el general. Termina diciendo el *Herald* que el hom-

bre de toda confianza del general Weyler parece que es el coronel Segura.

—En despachos de Nueva York dicen que el titulado presidente de la república cubana ha escrito una carta á Estructa Palma, en la que declara que no cabe la menor duda acerca de que Maceo murió.

Añade que Máximo Gómez, con el titulado gobierno insurrecto, pasó la trocha de Júcaro á Morón.

Termina confirmando la noticia de haber muerto el titulado general Aguirre, del que hace grandes elogios.

## VARIAS NOTICIAS

Madrid, 23

El el primer Consejo de ministros que haya, se tratará del proyecto de presupuestos para el año económico 1897-98.

—El ministro de la Gobernación ha pedido informes á los gobernadores civiles de las provincias acerca de la agitación carlista.

De todas las provincias recibese idéntico parte de que no ocurre novedad.

Solamente en un pueblo de la provincia de Zaragoza se denuncia á un grupillo, cuyos individuos están recibiendo á diario, auxilios pecuniarios, no se dice con qué objeto.

—La Reina ha despachado con los ministros de la Gobernación y Hacienda.

El Sr. Navarro Reverter ha puesto á la firma un decreto reglamentando la inscripción de fincas.

Concediendo un crédito extraordinario para la amortización sobre la renta de Aduanas.

Ha firmado varios decretos concediendo honores de jefe de administración á varios señores.

—La *Gaceta* de hoy publica una disposición del Ministerio de Estado para que se cumpla estrictamente la declaración que se refiere al régimen convencional en Túnez y que fué firmada por el Ministerio de Estado y el embajador extraordinario de Francia en Enero último.

—El batallón de voluntarios de Puerto Rico ha dado poderes al periodista de Madrid Sr. Flores para que haga entrega de la espada de honor, que el batallón regala al general Pando.

—Hoy firmará S. M. la Reina el ascenso del general Cornel á general de división, y el del coronel Zabala á general de brigada.

También firmará S. M. un decreto concediendo la gran cruz de mérito militar pensionada al general Marina, y otro ascendiendo á general de brigada por turno reglamentario á un coronel de infantería.

—El ministro de la Guerra ha recibido un cablegrama de Manila, notificándole que el general Lachambre se cayó de caballo, sufriendo algunas contusiones.

Leve tenía que ser el daño, pues el vencedor de Silang ha vuelto á encargarse del mando de la división.

—Ha recibido la Reina regente en audiencia privada al obispo de Tortosa.

Dicese que mañana será recibido en Palacio el Sr. Sagasta.

Y á este propósito se dice también que el Sr. Sagasta se encontró anteayer con el Sr. Cánovas, yendo de paseo, conversando ambos personajes sobre la situación política actual.

—El día 11 de Marzo verá el Tribunal Contencioso el pleito conocido por el nombre de «la explosión».

Representará al gremio de fabricantes de explosivos el Sr. Villaverde.

SUETOS

No es exacto que, por indicación del general Polavieja, se trate de enviar á Filipinas una nueva expedición, compuesta de 5.000 hombres, á fin de reforzar el ejército que opera en la provincia de Cavite.

El capitán general del Archipiélago no ha hecho, hasta ahora, ninguna indicación en ese sentido, ni se cree que sea necesario el envío de mayores refuerzos, á menos que surgieran incidentes inesperados.

De cualquier modo, al Gobierno no le cogieran desprevenido, pues lo tiene todo dispuesto para mandar á Filipinas, como á Cuba, si las circunstancias lo exigieran, los refuerzos que se le pidan.

Pero, afortunadamente, no hay por ahora indicio de que hagan falta más tropas ni en el Archipiélago filipino ni en la Gran Antilla.

Hoy á las once celebrará sesión la Comisión mixta de reclutamiento; y á las tres de la tarde efectuará lo propio la Comisión provincial para despachar los asuntos pendientes de resolución.

Se nos han acercado algunos vecinos de las inmediaciones de la plaza del Rey, quejándose de que, apesar de las reiteradas suplicas de la prensa, todavía no se ha procedido á la recomposición de la fuente situada en el nombrado sitio.

Llamamos nuevamente sobre ello la atención del señor fontanero municipal.

Ayer falleció el M. I. Sr. D. Juan Ródenas Perona, Dignidad Maestrescuela de esta Catedral Basílica. (Q. E. P. D.)

Ayer logró este puerto el veloz brik barca italiano «Leonardo», buque moderno, pues solo cuenta unos cuatro años, está dotado de muchas comodidades en sus cámaras, siendo lo más esencial las buenas condiciones marinerías.

Hoy regularmente empezará la descarga de 500.000 kilos azufre.

Escriben de Esplugas de Francolí que el domingo último tuvo lugar una cuestación pública en favor de los soldados inútiles que regresen de Cuba y Filipinas.

A pesar de la crítico situación que atraviesa aquella villa que, ha perdido su mayor riqueza con los extragos causados por la filoxera, se recaudaron 110 pesetas, las cuales quedaron en poder del Sr. Alcalde hasta que se determine como deben invertirse.

Dicen de Valls que ha sido detenido, habiendo ingresado en las cárceles del partido, José Pedro Guasch (a) Samarrot, que tomó parte en la reyerta ocurrida en un café de aquella ciudad la noche del domingo 14 del corriente. Dicho sugeto, segun rumor público, es el autor de las heridas inferidas á Eusebio Benaiges Llagostera y Francisco Benaiges Saumell, á consecuencia de las cuales falleció el primero hace algunos dias.

Anteayer pasaron por Reus, en dirección á Figueras, 46 deportados cubanos, entre los cuales había algunos negros.

La Compañía de ferro-carriles de Tarragona á Barcelona y Francia avisa á los poseedores de obligaciones al 6 por 100 de la emisión de la Compañía de 1.º de Febrero de 1876, no depositadas en la caja social, podrán desde el 22 del corriente, de nueve á doce de la mañana, exceptuados los sábados y dias festivos, pasar á recoger en secretaría la factura en blanco de dichas obligaciones, para que puedan consignar en ella su numeración, á fin de presentarla después con los títulos desde el día 1.º de Marzo, al objeto de unirse á ellos la nueva hoja de cupones.

Otra serie de duros falsos se ha puesto en circulación. Las nuevas monedas son de estaño, están regularmente grabadas y plateadas y llevan la fecha de 1896. Distingúense en que el color es plumizo, el grabado menos saliente, el borde más borroso y el peso mucho menor que en las monedas legítimas.

La Intervención del Estado en el Arrendamiento de tabacos ha comunicado á las Delegaciones de Hacienda la real orden que dispone que los aprehensores de los expedientes por contrabando de tabacos están obligados á la devolución del premio percibido siempre que los Tribunales revoquen la declaración administrativa del comiso.

Esta semana son esperados los cuatro Padres de la Compañía de Jesús encargados de los sermones de misión en la próxima Cuaresma.

Según las personas que frecuentan el Vaticano, el venerable Leon XIII, cuya salud es ahora satisfactoria, está estudiando el medio de estar representado en las fiestas del Jubileo de la reina Victoria de Inglaterra. Si se presentaran obstáculos á dicha representación surgiría alguna cuestión de etiqueta, es probable que Su Santidad se limite á escribir á la reina Victoria una carta autógrafa de felicitación.

Se ha concedido pensión de 547 pesetas á Juan Sabatè y Calvet y su esposa, padres de Juan, sargento que fué del ejército de Cuba, y de 182 pesetas á Ramón Padró Mañé y su esposa, padres del soldado de Cuba, Juan.

Mañana empezará en la iglesia de Nuestra Sra. y Enseñanza un solemne Triduo de desagracios que el Apostolado de la Oración dedica al Sagrado Corazón de Jesús, habiéndose encargado de los sermones los Rdos. don José Pamies, coadjutor de Alcover; doctor don Francisco de Borja Salesas, y doctor don Jaime Valls, estos dos últimos catedráticos del Seminario.

Ayer tuvimos ocasión de ver el espacioso y elegante salon donde esta noche dará el «Ateneo» su tradicional baile de Jueves tarde, y realmente ofrece el aspecto de una estancia rica y asuntuosa.

Por las noticias que tenemos, el baile tomará proporciones colosales.

Por el Ministerio de la Guerra se ha dictado una real orden disponiendo se expida licencia absoluta á los individuos del primer reemplazo de 1885 á medida que vayan cumpliendo los doce años de servicio que dispone la ley de reclutamiento.

Segun leemos en la prensa barcelonesa, nuestro ilustrado paisano y amigo D. José Pin y Soler, ha estado enfermo de alguna gravedad y aún hoy se encuentra delicadísimo.

Hacemos fervientes votos por su pronto y completo restablecimiento.

Han salido para Avila y Zamora, respectivamente, al objeto de tomar posesión de sus nuevas prebendas, al canónigo D. Francisco Morante y el beneficiado D. Matias Villanueva.

Esta noche se celebrará un extraordinario baile de máscaras en la favorecida sociedad «Unión agrícola, industrial y propietaria».

Los socios casados de dicho centro son los organizadores de la fiesta, que no dudamos quedarán satisfechos de la velada.

La Sala primera del Tribunal Supremo de Justicia ha dictado sentencia confirmando la de la Audiencia de Barcelona, en la que se declaraba que las jugadas de Bolsa por diferencias son lícitas y producen acción ante los tribunales, no siendo por tanto juego de azar como las calificaba el antiguo Código de comercio.

Ayer llegaron á Barcelona, procedentes de la Corte, el secretario particular del Sr. Cánovas, D. Atanasio Morlesin, acompañado de su bella y distinguida esposa, y el ilustrado redactor de La Epoca D. Ramón Cárdenas.

El Ayuntamiento de Málaga proyecta declarar hijo predilecto de aquella ciudad al bizarro general Lachambre, por su brillante campaña en Filipinas.

La Junta provincial de Sanidad de Barcelona ha acordado pedir al señor gobernador que prohibiese el baile infantil de trages que se tenía que celebrar en aquel teatro Principal, á beneficio de la «Cruz roja», teniendo en cuenta para ello las circunstancias sanitarias de la ciudad, pues reina en ella una constelación de sarampión y escarlatina. En consecuencia de este acuerdo ha denegado el señor gobernador el permiso para celebrar el baile y certámen infantil en el expresado teatro, autorizando que se verifique la cabaigata y cuestación infantil á beneficio de la antes citada asociación.

Ha fallecido en Barcelona el conocido y rico propietario de Lloá D. Miguel Gran. Enviamos á su apreciable familia nuestro pésame.

«Leemos en un periódico: «Por conducto fidedigno hemos tenido noticias de Génova del estado de construcción del nuevo acorazado «Cristóbal Colon». Dicho buque se halla adelantadísimo y estos últimos dias se han hecho las pruebas oficiales de las calderas con presión hidráulica de 340 libras á 22 atmósferas, habiendo dado muy buen resultado. Las máquinas principales,

auxiliares las de dos botes están listas, así como los prtrechos, cámaras y pañoles, hallándose ocupados actualmente en dicho buque 173 pintores. Hace pocos dias entró en dique, donde montó el timon y las palas de las hélices.

Hay en el buque un verdadero lujo de electricidad, también en bronce y otros metales, siendo muchas las máquinas auxiliares. La artillería se espera de Puzoli á fines de este mes, puesto que en la actualidad se está probando en Nápoles. Del blindaje del barco solo falta colocar las cúpulas de las torres del redcto central, de modo que el «Cristóbal Colon» será entregado á la Armada á últimos de Marzo. Se nos dice que en el astillero que la casa Ansaldo tiene en Sestri Ponente está en construcción otro crucero del mismo tipo que el «Garibaldi» y el «Cristóbal Colon» y que se halla bastante adelantado.»

El día 22 del corriente se cotizaba el trigo en los principales mercados á los siguientes precios:

País.—Sobre corriente en francos, á 22'10, próximo, á 22'35; 4 Marzo, á 22'65; 4 Mayo, de 22'65 á 22'75.

Vina.—Sobre primavera, á 15'69 los 100 kilos.

Bida Pesth.—Sobre primavera, 17'12 los 100 kilos.

Nueva York.—Sobre Mayo, 15'68 francos los 100 kilos.

Tendencia sostenida.

Chicago.—Sobre Mayo 14'63 francos los 100 kilos.

El abogado del Banco de Inglaterra ha remitido el siguiente telegrama al señor cónsul de Inglaterra en Barcelona:

Cónsul de S. M. Británica.—Barcelona.—

Si vase encarecer á la policía de Barcelona que haga saber á los banqueros y casas de cambio la probabilidad de que se intente hacer circular billetes falsos de á 20 libras esterlinas de varias series y en los que aparece la letra M. sobre un número 8, fechados en 15 de Enero de 1896. En caso de intentarse la estafa, sírvase dar por cable las señas de la persona que presente dichos billetes. La policía de Viena describe al indicado sugeto diciendo que es una persona de 28 á 35 años, delgado, con bigote negro; habla inglés y francés.—Freshfields.—Londres.»

La Dirección general de Instrucción pública anuncia en la Gaceta, á los efectos del art. 9.º del Real decreto de 27 de Julio de 1894, que el Tribunal de oposiciones nombrado para proveer las cátedras de Geografía é Historia de los Institutos de Guadalajara y Tarragona, ha puegado definitivamente constituido en esta forma:

Presidente D. José María Bris, Consejero de Instrucción pública, Vocales: D. José Muro, D. Simón García, D. Gabriel Llabrés y Quintana, D. Cesáreo Fernández Duro, don Adolfo Herrero y D. Carmelo Echegeyay; suplentes: D. Antonio Torres Tirado, don Emilio Senantes, D. Isidro Molina y D. Santos Izquierdo.

En algunos puntos de Francia hay ya varios establecimientos dedicados á la fabricación de ladrillos, de escorias, y su uso se va generalizando entre los ingenieros, tanto que en varias partes emplean el ladrillo de escorias en la construcción de cuarteles, caminos, cerramientos, fuertes, etc.

Este ladrillo se corta y se pulimenta como la mejor piedra de construcción, los clavos se agarran en ellos como en madera; bajo el agua resisten como el mortero hidráulico, y como temperatura, pueden resistir á la de 1.000 grados.

Otras muchas ventajas que se le reconocen al ladrillo de escorias, hacen prever á los dueños de altos hornos el periodo de florecencia en que ha entrado la nueva industria.

Hallar el medio de hacerse rentan con la ceniza del cigarro es cosa que parece imposible y que, sin embargo, no deja de ser cierta.

Desde hace algún tiempo veníase notando en Alemania que un industrial vendía, mediante los reclamos indispensables, unos polvos contra la hidropesía. Este maravilloso específico, presentado con recomendaciones médicas y con numerosos testimonios de curación, vendíase á 140 pesetas el kilogramo, lo cual ha enriquecido grandemente al expresado industrial.

Sometido el específico al análisis en el laboratorio de Darmstadt, se ha puesto en claro que el tan celebrado remedio no es otra cosa que cenizas de cigarro.

Hoy es esperado en el puerto de Barcelona

el vapor correo de Filipinas «Isla de Mindanao» que conduce la correspondencia oficial y particular del Archipiélago y buen número de soldados enfermos y heridos.

La Ultima Moda publica en el número 477 (21 de Febrero) 27 modelos, de gran novedad y elegancia. Con dicho número reparte un pliego de novela, una hoja de patrones y 4 planchas de dibujos para bordar.—Precio del número, un real. Por suscripción, trimestre (13 números) 3 pesetas. Se replica todos los domingos.—Oficinas: Velázquez, 56, hotel, Madrid. Teléfono 2.202.

Observaciones meteorológicas de ayer, facilitadas por el Instituto provincial:

A las nueve de la mañana.—Barómetro, 771'5.—Termómetro: mínima, 6; media, 15'5.

A las tres de la tarde.—Barómetro, 770

—Termómetro: mínima, 6; media, 15.

Viento S. E.

BOLETIN OFICIAL

Exposición y real decreto creando una Comisión encargada de estudiar y proponer al gobierno las bases más convenientes para reorganizar la Sección española de la asociación internacional de la Cruz roja, determinando la misión y servicios que, tanto en tiempo de paz como de guerra, ha de prestar dicha Asociación.

La expresada Comisión cuidará de que las modificaciones que proponga se ajusten al propósito en que se inspiró el Convenio de Ginebra en 22 de Agosto de 1864, armonizando el cumplimiento del mismo con las necesidades y recursos del país, y teniendo además en cuenta las prescripciones del reglamento para el servicio sanitario de campaña de 1.º de Julio de 1896.

La Comisión deberá terminar el trabajo que se le encomienda en un plazo que no excederá de dos meses.

Por real orden circular del Ministerio de la Guerra se prorrogan hasta el día 30 de Junio próximo venidero los plazos señalados para que los desertores y prófugos, cualquiera que sea el punto de su actual residencia, puedan acogerse á los beneficios del indulto.

Real orden de Gobernación disponiendo sean sometidas á tres dias de observación las precedencias de Bombay.

La Dirección general de Instrucción pública anuncia la vacante en la Escuela de Veterinaria de Santiago, la cátedra de Agricultura zootecnia, Derecho veterinario y policía sanitaria, dotada con el sueldo anual de 3.000 pesetas, y su provisión corresponde al concurso.

La Diputación provincial anuncia haber acordado el cambio de número de la carretera que de Torredembarra se dirige á Masllorans con ramal á Vespella, desde el 20 al 12.

La Delegación de Hacienda hace públicos los nombramientos de investigadores de contribuciones de la provincia.

Los agentes ejecutivos por débitos á la Hacienda de Vilaplana, Pla de Cabra y Vilabella, anuncian por edicto la subasta para la venta de fincas que relacionan embargadas á deudores de la contribución.

Las Alcaldías de Vilavert, San Jaime y Alió tienen expuestos al público los apéndices al amillaramiento.

El de Vilavert el reparto de líquidos.

Las de Rourell, Alió, Calsafell, La Galera, Vendrell, Mora de Ebro y Mas de Barberans los proyectos de presupuestos.

Las de Alió y Vendrell las cuentas municipales de 1895 á 96.

La Audiencia provincial de esta ciudad, cita, llama y emplaza á Vicente Abad Domech (a) Valencianet, vendedor ambulante.

El juez instructor militar de la zona de reclutamiento de Barcelona cita, llama y emplaza al recluta núm. 778, accedente de cupo.

El juez municipal de Lloá anuncia la Secretaría vacante en dicho Juzgado.

NOTAS FESTIVAS

En la Escuela.  
El maestro dice á Pepito:  
—Ahí tienes el mapa. A ver si encuentras el Polo Norte.  
Pepito vacila y no responde.

—No te avergüenza de no encontrar al Polo?—replica el maestro.  
—No, señor—contesta Pepito.—Tampoco Nansen ha podido encontrarlo.

—Cuántos hijos tiene usted?  
—Tres.  
—¿Varones?  
—No, señor; rubios.

—¿Han nacido aquí?  
—No, señor; en casa.  
—¿Son buenos?  
—No los he probado todavía.

Una señora pregunta a un médico:  
—¿Qué médicos de Madrid son los que ma-  
tan menor número de enfermos?  
—Los que tienen la clientela menos nu-  
merosa.

**CHARADA**

Mi prima es blanca, lector,  
como la espuma del mar,  
y la aprovecha el pintor  
y el albañil para obrar.  
Mi segunda es letra: ¿y qué  
te diré en mi tercera? ¿que  
que es bebida placentera,  
pero muy fuerte, si á fe.  
Mi todo es apellido  
de un poeta renombrado,  
que en el teatro ha dejado  
recuerdos de lo que ha sido.  
La solución al número próximo.

Solución al acertijo anterior.  
**GRANADA**

**Una lección práctica**

Quando vemos una de nuestras hijas decaer día por día poniéndose pálida, débil y sin animación, es porque no ponemos el remedio á tiempo, lo cual haríamos si nos aprovechásemos del ejemplo dado en el siguiente escrito:  
«Hacia cerca de un año que mi hija, de cuatro años de edad, había perdido el apetito por completo, encontrándola cada día más amarillenta y enfermiza, llegando hasta tal extremo de demacración y debilidad, que decidí hacer uso de la Emulsión Scott, y ha sido tanta la bondad de dicho medicamento, que sólo con el empleo de una botella, y en el transcurso de un mes, he visto renacer los colores y desaparecer aquella postración que la tenía tan abatida; hoy, gracias á Dios, tiene un apetito como nunca podía esperar; así es que, reconociendo la eficacia de la Emulsión Scott, le escribo la presente para que haga el uso que crea conveniente; haciéndolo público, pues además de ser un bien para mi hija, puede serlo para las demás que se hallen en igual caso.

Se ofrece de Vd. atento S. S. Q. S. M. B., JUAN JOSÉ LAGO, Jerez de la Frontera 8 de Enero de 1896. Su casa: Princesa, n.º 3.»

Hay muchos que saben aprovechar la experiencia de otros aplicándola á su propia familia; cuántos casos hay similares al citado en la carta anterior, donde la Emulsión Scott ha llenado de alegría á una familia triste y abatida, por no encontrar el remedio que necesitaban!

Quando los padres están sin esperanza viendo la debilidad y demacración de sus pequeños, no hay remedio en el mundo que tan pronto les alivie como la Emulsión Scott, pues aumenta el apetito, regulariza los órganos digestivos, cura la tos, los resfriados, enriquece la sangre, repone las carnes, aumenta las fuerzas, y da el color y la viveza natural de la salud. Probad la Emulsión Scott en vuestros hijos y quedaréis convencidos de sus maravillosas propiedades curativas.

No hay que confundir la Emulsión Scott con el aceite de bacalao sin preparación, ni con esas falsificaciones que á menudo perjudican más bien que favorecen; verdad es que la Emulsión contiene aceite de hígado de bacalao, pero del más puro de Noruega, emulsionado con los hipofosfatos de cal y sosa, y es del todo agradable al paladar.

La Emulsión Scott no se vuelve rancia; es dulce al paladar, y se puede confiar siempre en ella; en prueba de esto, los médicos todos encargan á sus clientes que tengan cuidado al comprarla, y solamente acepten las botellas que tienen en sus envoltorios la marca de fábrica, ó sea el hombre llevando el pescado á cuestas. Esta marca de fábrica se encontrará en el envoltorio de cada botella de legítima Emulsión Scott.

**SECCION RELIGIOSA**

**SANTOS DE HOY.**—Santos Avertano, cfr. Alejandro, ob. y Cesáreo.  
**SANTOS DE MAÑANA.**—Virgen de Guadalupe de Méjico.  
**CORTE DE MARIA.**—Hoy se hace la visita á La Anunciación de Ntra. Sra. en la Catedral.  
**Oración de Cuarenta Horas.**  
Continúa en la iglesia de Nazareth. Habrá exposición por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de costumbre, y por la tarde de cuatro y cuarto á siete.

**CULTOS DE HOY.**

**CATEDRAL.**—La Archicofradía de la Minerva celebrará á las cinco y media de la tarde sus acostumbrados ejercicios en la capilla del Smo. Sacramento, con exposición menor.

**CULTOS DE MAÑANA.**

**ENSEÑANZA.**—Solemne Triduo de desagravios que el Apostolado de la Oración ofrece al Sagrado Corazón de Jesús. Empezará hoy á las cinco y media de la tarde con exposición de S. D. M., un rato de oración mental. Trisagio cantado, sermón a cargo del Rdo. don José Pamies, coadjutor de Alcover, motete y reserva.  
**SMA. TRINIDAD.**—A las cinco de la tarde habrá los devotos ejercicios del «Via Crucis».

**SECCION OFICIAL**

**SARGENTIA MAYOR DE LA PLAZA**

**SERVICIO PARA HOY**

Jefe de día, D. Francisco Camarasa coronel de la zona.

Parada, Luchana.  
Paseo de enfermos, Luchana.  
Hospital y provisiones, tercer capitán de Albuera.  
El capitán sargento mayor, *Bautista Obiol.*

**REGISTRO CIVIL**

**Nacidos.**—Mercedes García Pujol.—Francisco Javier Güell Lopez.—Jaime Ems Morera.—Juan Dalmau Pallás.  
**Fallecidos.**—Ninguno.  
**Matrimonios.**—Ninguno.

**ADMINISTRACION DE CONSUMOS**

**RECAUDACION VERIFICADA AYER**

	leasetas.
Administración central.	2'50
Fielato del Olivo.	26'68
— de Tetuán.	193'69
— del Puente.	605'91
— de San Pedro.	112'31
— del Muelle.	286'56
— de la Cantera.	121'47
— de la Cadena.	110'23
<b>TOTAL.</b>	<b>1.499'30</b>

**SECCION COMERCIAL**

**MOVIMIENTO DEL PUERTO**

**EMBARCACIONES LLEGADAS AYER**

Vapor noruego «Modesta», de 317 ts., de Bergen, con bacalao, consignado á los señores Vd. y Sobrino de P. Ferrer Mary.  
Vapor español «Turia», de 937 ts., de Liverpool y escalas, con varios efectos, consignado á D. Modesto Fenech.

Corbeta italiana «Leonardo», de 521 ts., de Catania, con 125.000 kilos azúfre en terrón y 4.000 sacos á J. Vilella, 80.000 á granell y 6.025 sacos á la orden, consignado á D. Emilio Borrás.

Bergantin griego «Rhodo», de 369 ts., de Zante y Malta, con cebada para D. Jaime Mangrané de Lérida, consignado á D. Emilio Borrás.

**DESPACHADAS**

Vapor español «Turia», para Liverpool y escalas, con tránsito.  
Vapor noruego «Modesta», para Barcelona, con tránsito.  
Vapor noruego «Parisiens», para Barcelona, con lastre.

**BOLSA DE BARCELONA**

Cambios corrientes, según telegrama que hemos recibido de la casa *Aventino Guillel*, sociedad en comandita, de Barcelona, á las 6 de la tarde de ayer:

Interior 4 por 100	64'90
Exterior 4 por 100	77'50
Amortizable	77'00
Cubas 1886	94'50
Cubas 1890	79'75
Coloniales	76'00
Nortes	25'50
Francia.	17'85
Orenses	10'50
Paris exterior	61'25
Madrid interior	64'90
Paris á la vista	26'50
Londres á la vista	31'82

Reciben órdenes de Bolsa para Barcelona, Madrid, Paris y Londres. Compran toda clase, de cupones. Despacho, Palau, 5.

**VARIEDADES**

**RECORDES**

Podemos admitir esta palabra como hemos admitido «tranvías, cablegramas» y otros disparates.

Algunos escritores «rutinarios» no las emplean por escrúpulos de clasicismo.

Pero la mayoría los desprecia por retrógrados.

«Record de la salud» era el mote, ó lo que fuese, que sobre la puerta de un establecimiento balneario leía el bañista recién llegado á la casa.

El médico de tanta me explicó al pormenor el lema y aun la historia de la hidroterapia, por entregas.

—Acude tanta gente á esos baños, que no cabe en la casa un naufragio más, digo, un huésped. Usted no sabe el movimiento que hay en estos baños, las entradas, las salidas y...

—¿Las defunciones?  
—No ha fallecido ni uno, siquiera, de los bañistas: al contrario, por lo menos, desde que yo estoy aquí.

—¿Al contrario? ¿Han nacido algunos?

—Preparo reformas importantes para el año próximo venidero: baños inverosímiles, meritosos, porque algunos señores los piden con «galgas» y moluscos, y boas...

—Boyas, querrán decir esos señores.

—Eso es: «bollas» y «delfines». La humanidad vive de ilusiones; por lo demás, el mundo marcha con rapidez vertiginosa, amigo mío, y es preciso marchar.

—Sí, sí, es preciso, y no retrasarse ni «retratarse».

—Velocidad, calor, luz, agua...

—Aguardiente y azucarillos y merengues.

—¿Quién puede ¡arrogante! detener la marcha progresiva de la civilización?

—Etcétera. ¿Y *La marcha de Cádiz?*

—El mundo marcha—pensaba cualquiera persona que oía discursos como el anterior, del médico del establecimiento;—desgraciado del que se detenga, pero es en esta casa.

«Por lo demás»,—como el médico decía,—aquellas aguas prodigiosas curaban—también por el citado testimonio—enfermedades del corazón, de los pulmones, del hígado, de los riñones, reumas articulares, musculares y peninsulares; enfermedades eruptivas, jaquecas... reformaban la letra de los bañistas y extinguían á sordos, calvos y tartamudos en segunda instancia, ó sea muy dificultosos de pronunciación.

—La higiene se extiende en todas las clases sociales. Horror al reposo; la estática no existe; no hay más que dinámica é hidrodinámica y electricidad y calor y movimiento—repetía el doctor.

He conocido á una víctima de las abluciones, inhalaciones, duchas y truchas.

Le remitieron á un balneario, y el médico del establecimiento le preguntó en cuanto le vió en la casa:

—¿Quién es el animal, ó poco menos, que le ha recatado estas aguas?

—Pues el animal es don Fulano—respondió el enfermo.

—Váyase usted en seguida, y no aspire siquiera esta atmósfera; porque para usted es la puntilla, pobre hombre.

Y le remitió á otra provincia.

—Bañarse, puede usted bañarse, si quiere—le dijo el médico de este otro balneario—para lavarse el cuerpo.

—Caballero, yo me lavo sin venir aquí.

—Pero es como si se rascara usted el vientre para cortar la fiebre tifóidea.

—Y ¿adónde le parece á usted que vaya?

—Hombre, por mi parte, puede usted irse á Cavite el viejo.

—Lo que usted necesita—le aconsejaron varios amigos inteligentes—son las aguas cloro-boro-poro-coro-sódico-azoadas.

—Y ¿dónde habrá de esas aguas inverosímiles?

—En Kalcuta—opinaba uno.

—En Bomba—¡ay!—rectificaba otro.

—O hágase usted ciclista ó pelotari y déjese de acuarelas.

—El mundo marcha. ¡Desgraciado el que se detenga, porque será arrollado por andarines, velocipedines, galopines...

(Discurso de un ciclista al fin de un banquete barato).

Mi amigo visitó otro balneario, de donde le expulsaron, y la guardia civil lo condujo á Madrid.

Porque, ya desesperado, se obstinaba en tomar las aguas, aunque le costara la vida.

Por fin, se ha hecho ciclista, pero hidrófobo.

Se levanta y parte en bicicleta para El Escorial, donde almuerza; regresa á Madrid; asiste á la oficina, y en cuanto sale, emprende la marcha para Alcalá; allí come, y vuelve á su domicilio.

En los ratos de ocio corre por su casa con la señora ó con la mamá política en brazos.

Y repite á cuantas personas quieren oírle: —Movimiento, calor, luz, progreso, bicicleta, triplata ó tripita: esta es la vida.

Se ha puesto—según suele decirse—como un bruto. Nuevo del todo. *Eduardo del Palacio.*

**TELEGRAMAS**

Madrid 24, 10 m.

Por el Ministerio de la Guerra se han dictado algunas disposiciones relativas á la duración y terminación de los estudios en las Academias militares. En el arma de infantería, en vista de la falta de oficiales subalternos, se dispone que los alumnos que ingresaron en Julio de 1896 terminen sus estudios en Junio próximo, y los que ingresaron en dicho centro en 1.º de Enero de este año, los terminen en Diciembre venidero.

Esta disposición regirá interin se dispone otra cosa.

En el arma de caballería darán principio los exámenes de fin de carrera el 10 de Marzo, al objeto de que los alumnos que resulten aprobados, puedan ser altas como segundos tenientes en la revista de Abril.

Los que hubieren ingresado en la Academia por la convocatoria de Mayo se examinarán en Octubre, los de segundo curso en Diciembre y los de tercero en Febrero de 1898.

Los que hubieren ingresado en la convocatoria de 1.º de Junio se examinarán en Septiembre, los de segundo en Octubre y los de tercero en Mayo de 1898.

Los de artillería, si no se dispone otra cosa, estudiarán un curso de siete meses, que terminarán en Mayo próximo.

En ingenieros comenzarán los exámenes de fin de curso en la segunda quincena de Abril.

Madrid 24, 2'30 t.

Se ha recibido el siguiente cablegrama oficial de Filipinas:

«Parañaque, 23.—Sin novedad en Bulacán.

—En el ataque que los insurrectos hicieron sobre la avanzada de Silang, el enemigo tuvo más de 121 muertos.

Se han recogido armas blancas y de fuego.

—Al amanecer de mañana el general Lachambre saldrá de Silang con dos columnas, una sobre Palizarán y otra, con artillería, con dirección á las Mariñas, cuyo punto atacará.

El coronel Arizon maniobrará para unirse á las fuerzas que marchen sobre Palizarán, y batirá el bosque, para disminuir las fuerzas rebeldes.

Después avanzará por Noveleta, fingiendo un ataque al río Bacoor y esteros del mismo.

—En Pamplona hay un cabo y un soldado heridos.

—Los buques de la escuadra han cañoneado á Bacoor, reconociendo la desembocadura del río.

Un bote y una lancha se acercaron á Noveleta, sosteniendo cuatro horas de fuego, apoyadas por los cañoneros.

Tuvimos cinco heridos.

—Los tenientes Borrero, Valls y Fuentes, salieron para Manila en estado satisfactorio.—Polavieja.»

Madrid 24, 5'30 t.

En el Ministerio de Ultramar se ha verificado esta tarde una exposición de bellas artes, cuyos productos se destinan á los soldados enfermos ó heridos de Cuba y Filipinas.

Han asistido á la fiesta S. M. la Reina y la infanta Isabel, acompañadas del ministro de Ultramar y del duque de Medinasiona.

Las augustas damas han examinado con atención varios de los cuadros expuestos, haciendo grandes elogios de los mismos.

A la Exposición han asistido también muchas damas de la aristocracia y gran número de artistas.

**IMPRENTA DE LA OPINION**

Calle de S. Francisco n.º 14

**ACADEMIA PREPARATORIA**

para el ingreso en las carreras militares

Se abierto desde el día 1.º de Febrero en esta capital, Rambla de San Juan número 35, piso 2.º, derecha, dirigida por el teniente de navío de la Armada, D. José Fita Palanca, contando con el suficiente profesorado para preparar á los alumnos en las materias que se exigen en las Academias militares.

**Agencia de negocios, notarial é hipotecaria**

**JAIME SANS SALAFRANCA**

RAMBLA S. JUAN, 48, ENTRESUELO

Hando mayor amplitud y desarrollo á sus asuntos, esta Agencia ha creado dos secciones; una de ella destinada exclusivamente á efectuar traspasos de herencias por medio de relaciones de bienes privadas; y la otra se dedica á la redacción de proyectos de toda clase de escrituras, contando para la autorización de los contratos con Notario de reconocido crédito y competencia.

Cuida también esta Agencia de la presentación á la Oficina Liquidadora de cuantos documentos se hallen sujetos al impuesto sobre derechos reales y transmisión de bienes, haciendo los pagos a la Hacienda, y procurando la oportuna inscripción en el Registro ó Registros de la Propiedad que corresponda.

Esta casa se encarga también del cobro de cualesquiera créditos hipotecarios, cuentas, pagarés, intereses, censos, cupones y toda otra clase de rentas, ya sea judicial ó particularmente.

Solicita certificaciones del Registro de la Propiedad, del Ayuntamiento, Administración y demás dependencias del Estado; se efectúan traspasos de contribución.

# ANUNCIOS

## VIGOR del CABELLO

del Dr AYER

Es el mejor cosmético, hace crecer el cabello,

DESTRUYE LA CASPA,

Y con su uso el cabello gris vuelve á tomar su color primitivo.

El Vigor del Cabello, del Dr. Ayer, está compuesto de los ingredientes más escogidos. Impide que el cabello se ponga claro, gris, marchito ó rasposo, conservando su riqueza, exuberancia y color hasta un período avanzado de la vida.

Cuanto más se usa, más rápidos son sus efectos.

Medalla de Oro en la Exposición de Barcelona.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., E. U. A.

Póngase en guardia contra imitaciones espúreas. El nombre de "Ayer" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.



## EL RABIOSO DOLOR DISPONIBLE

### MUELAS CARIADAS

pone al hombre, cual le veis, desfigurado, triste, meditabundo é iracundo. La causa de todos estos males se destruye en UN MINUTO Y SIN RIESGO ALGUNO usando el

### AIBAF SERDNA

(anagrama) de ANDRÉS Y FABIA farmacéutico premiado de Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocente que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye también la fatidez que la carie comunica al aliento. De venta en Valencia, farmacia de ANDRÉS Y FABIA, frente al campanario de San Martín, DOS PESETAS BOTE. Se envía á todas partes certificado, mandando en sellos ó libranza 2'25 pesetas.

Depósito en Tarragona, Dres. Cuchí y Mirambell, farmacia, calle de Apodaca.



## HERPES

SARNA ESCROFULAS y demás humores así internos como externos. —No olvidar que el «extracto antiherpético de Dulcamara compuesto del Dr. Cassasa», es el único que los

cura pronto y radicalmente sin que dé mas señal de haber existido. —Véase el prospecto. —Dirigirse al Dr. Cassasa, en su gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, Barcelona. —Consulta de 11 á 1, ó por escrito.

Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y Portugal. —En Tarragona, farmacia de..... —En Reus, farmacia de Demestre.



## Sociedad general de transportes marítimos á vapor

DE MARSELLA

Servicios del mes de Febrero de 1897

### LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Febrero directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

### ESPAGNE

### LINEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires los grandiosos y acreditados vapores franceses

El día 11 de Febrero el vapor

El día 26 de Febrero el vapor

LES ANDES.

Consignatarios en Barcelona, Ripol y compañía, plaza de Palacio. —BARCELONA.



## ANIVERSARIO DEL FALLECIMIENTO

DE

# Don Juan Gasset y Matheu

(Q. D. G. G.)

Todas las misas que se celebrarán mañana en el altar del Smo. Sacramento de la iglesia parroquial de San Juan Bautista se aplicarán al descanso del alma del finado.

Su hermana (ausente), sobrinos, sobrino político (ausentes), primos y demás parientes, ruegan á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir á alguna de dichas misas.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE.